

## BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis, una edición a los obreros.

Oficinas:  
Beato Diego de Cádiz, n.º 6  
Talleres, en la misma casa.

# LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

## SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes, Ptas. 1'50  
Provincias, trimestre : 5'00  
Número del día 10 céntimos  
Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

## La embriaguez

Escucha obrero y reflexiona un poco conmigo; tú que tienes la costumbre de embriagarte.

¿No os causa pena el estar toda la semana trabajando, para luego el sábado llevar los miserables cuartos cobrados a fuerza de sudor y fatigas a esos hombres rechonchos y satisfechos, que se llaman taberneros?

Cuando cobras, en vez de ir a tu casa a llevar el jornal para que tu familia haga la cena, que lo espera con ansia (pues por lo general no alcanzan los cuartos hasta el sábado), tú vas a la taberna a pagar el gasto que hiciste durante la semana, y empiezas por hacer libaciones que enseguida te embriagan por tener el estómago falto de alimento.

Una vez en estado de embriaguez, empiezas a recorrer tabernas, donde vas dejando lo que tanto te costó ganar, para ir luego a tu casa a las altas horas de la noche, cuando no de madrugada, empezando por martirizar a tu compañera y a tus hijos, que no cometieron más delito que unirse y ser engendrados por un ser tan degenerado como tú.

¿No te avergüenzas de tí mismo, una vez que pasaste la borrachera, del ridículo que hiciste estando embriagado? Mientras bebías copas y más copas, hacías el oso con tus cantos y bailes; el tabernero, ese hombre que acapara el sudor de tu frente, sonreía al ver la miseria que demostrabas con tu pobre indumentaria, al ver como malgastabas el sustento de tu familia.

Corriete, rompe con las amistades que te induzcan a concurrir a la taberna, cuida de tu familia y serás respetado y gozarás de perfecta salud, la cual vas perdiendo poco a poco por el uso de la embriaguez.

¡Oh! Cuántos y cuántos hombres encontraron su ruina o la muerte por entrar en la taberna; en ese centro de corrupción todas las conversaciones son las mismas: censurar a compañeros, discusiones que acaban en peleas; todos queréis tener razón, y a veces contáis los secretos más sagrados de la familia.

¿En qué ocasión has sacado algo provechoso de la taberna? Nunca, y nunca podrás sacar más que estas consecuencias: embriagarte, que te producirá la pérdida de la salud y el producto del trabajo, además de hacer el ridículo ante las personas formales; discusiones y pendeencias que te proporcionarán la cárcel, el presidio, el hospital, cuando no la muerte.

## Por telégrafo

Madrid, 11 (varias horas.)

## Política y políticos

### Jefe de Estado Mayor

Del Ferrel regresó a Madrid el jefe de Estado Mayor de la Armada que fué en nombre del Gobierno para hacerse cargo oficialmente del acorazado *España*.

Celebró extensa conferencia sobre el particular con el ministro de Marina señor Gimeno.

Este ha aplazado su viaje a San Sebastián hasta mañana.

### Disposición

En breve se dictará una disposición de Gobernación convocando para el 25 del próximo mes de Octubre a una reunión de los delegados de las cajas de ahorro

del Banco Hipotecario de España para estudiar la acción colaboradora de régimen legal en las cajas de previsión obrera y en la construcción de casas baratas.

### Junta Nacional

Mañana se reunirá en el Ministerio de Hacienda la Junta protectora de producción nacional.

### Despachando con S. M.

Después de las regatas regresó D. Alfonso a Miramar, despachando con el presidente del Consejo.

### El conde satisfecho

El presidente del Consejo nos dijo que estaba satisfechísimo de la solución del conflicto de los mineros.

### Viaje de un ministro

Es esperado mañana en San Sebastián el ministro de Marina Sr. Gimeno.

### Obsequio a Romanones

Varios amigos obsequiaron al conde de Romanones con un banquete que se celebró en el monte Igueldo.

### En honor de García Prieto

Telegrafían de San Sebastián que a la misma hora que obsequiaban al conde de Romanones, se verificaba un almuerzo en honor del marqués de Alhucemas, al que asistieron catorce comensales.

El Sr. García Prieto negó que el acto tuviera carácter político.

### Declaración de un ex ministro

Un exministro disidente, ha declarado que es conveniente para el partido liberal, la necesidad de llegar a la unión, antes que la disidencia se exteriorice en el Parlamento.

**El discurso de Romanones.**— En Vizcaya falta partido liberal.— Su política de favores a los amigos.—250 mil pesetas.— Personalidad propia de las provincias vascongadas.— Resulta que no va a hacer declaraciones políticas.

San Sebastián: Al banquete dado al Conde de Romanones, asistieron sesenta comensales, contando los representantes de los pueblos de Vizcaya y Guipuzcoa, los cuales pronunciaron discursos, antes de servir el primer plato.

El jefe provincial del romanonismo vasco, Sr. Echevarría, ofreció el banquete y después de él, habló el Sr. Maza, representante de la juventud liberal y el Sr. Luceno, en nombre de los pescadores.

Todos pidieron al conde protección oficial, no para dádivas ni empleos, sino para cosas que reputaban como necesidades del país.

Después de estos oradores, se levanta Romanones, siendo acogido con aplausos de los sesenta comensales.

Empezo diciendo, que consideraba el acto de verdadera importancia, especialmente por la sinceridad con que se habían expresado los que antes que él hablaron.

Lamento—dijo—que Vizcaya que contaba antes, con un partido liberal fuerte, robusto y potentísimo, se encuentre hoy con todos sus elementos desligados y faltos de armonía.

Atribuyó esto, a flaquezas tenidas con los adversarios que han venido disfrutando del apoyo del Gobierno, mientras los liberales no contaban con el debido concurso.

Esto—afirmó—no ocurrirá, mientras yo sea quien soy.

Las gracias y mercedes—continuó—deben ser para los amigos, mientras no se perjudique nadie.

Después de esta parte, anunció el conde que había entregado al ministro de Fomento, la instancia que tenía recibida

para la reforma del puerto de Ondarroa, y prometió facilitar las doscientas cincuenta mil pesetas que se tienen interesadas para crear un puerto de refugio para los pescadores.

Otra parte de su discurso estuvo encaminada a reconocer que las provincias vascongadas tienen personalidad propia y distintiva, aunque—dijo—dentro de la unidad de la Patria.

Terminó diciendo, que se abstenia de hacer declaraciones políticas por circunstancias de todos conocidas y porque no se crea que con sus palabras y este acto, pretende dificultar la unificación del partido liberal.

Después de terminar el banquete, cuantas personas tenían conocimiento de los términos del discurso, opinaban que el decir Romanones que no quería hacer declaraciones políticas, después de no haber hablado de otra cosa, era para evitar el ridículo que pudiera suponer un discurso-definición; hecho a presencia de tan enano número de comensales.

## Varias noticias

### Conflicto solucionado

Telegrafían de Asturias que el Gobernador comunica al Ministro que en toda la zona minera se ha concertado el acuerdo entre patronos y obreros.

El Ministro de la Gobernación informará al Conde de Romanones detalladamente, aportando datos para redactar el proyecto, el cual se hará en el próximo Consejo de Ministros.

Dice Alba que por la eficaz política desarrollada por el Gobierno, ha podido solucionarse este grave conflicto.

Después conferenció con Romanones, comunicándole la nueva, mostrándose el Conde satisfechísimo por la solución del conflicto minero.

### Industria textil

El Ministro de la Gobernación ha firmado una Real orden, abriendo una información sobre el trabajo en las fábricas textiles.

Es una industria que afecta a toda España, pudiendo informar cuantas personas estén interesadas en ella.

La Real orden publicada declara la información que establece el decreto, fijando el horario de los obreros textiles.

—Cita a los representantes e interesados en los beneficios de la Obra pía instituida en Peñafiel por Carranza y Herrera.

### Inauguración

Se ha inaugurado en San Sebastián, la Exposición Histórica del Centenario.

### Escuadra inglesa en Valencia

Telegrafían de Valencia que al amanecer ha fondeado la escuadra inglesa.

Los buques han quedado aislados fuera del puerto.

La batería contestó a las salvas de los barcos ingleses.

El almirante saltó a tierra a las diez de la mañana, visitando a las autoridades.

Mañana se celebrará una *matinee* en honor de los marinos ingleses, en el Teatro Apolo.

Los tripulantes saltaron a tierra. Los marinos están siendo agasajados.

### Regatas

Comunican de San Sebastián que se ha verificado la segunda regata de prueba, corriéndose la copa de la Reina.

### El Infante D. Alfonso

El coronel del Regimiento del Rey, ha recibido un telegrama de S. R. A. el In-

fante D. Alfonso, que se halla en el extranjero en comisión del servicio, anunciándole el inmediato regreso para incorporarse a dicho batallón expedicionario.

### Cosechas perdidas

Dicen de Tarragona, que los temporales desencadenados en toda la región han hecho muchos estragos.

Recíbense noticias desconsoladoras de los pueblos del interior.

Considérase perdidas todas las cosechas.

### Nuevo servicio

Comunican de Tarragona, que se ha inaugurado el nuevo servicio directo a New York, zarpando el primer trasatlántico denominado *Italia*.

Conduce doce mil sacos de almendras.

### Los dependientes de comercio

Comunican de la Ciudad Condal, que los dependientes de comercio reunieron convocados por el Gobernador civil, desistiendo de continuar las gestiones que venía realizando, ante los ruegos de dicha autoridad, y en vista de que la mayoría de los comerciantes están conformes en cerrar a las ocho de la noche.

**El Ayuntamiento de Barcelona no cree posible suprimir los Consumos el año próximo.**

Comunican de Barcelona, que el Ayuntamiento ha acordado designar una Comisión de su seno que visite Madrid y otras capitales donde se encuentre implantada la ley de sustitución del impuesto de Consumos, a fin de estudiar la forma posible de evitar los infinitos daños que allí produciría de ser puesto en vigor.

El criterio de los concejales no es casi unánime en este punto.

Principalmente se dedicará la Comisión a conocer los nuevos impuestos creados por otros municipios y los resultados que ofrecieron en la práctica.

Nadie confía en que Barcelona pueda encontrar impuestos sustituyentes que le compense las pérdidas que el erario municipal ha de sufrir.

Desde luego se considera imposible que la sustitución tenga lugar para el año 1914, porque el presupuesto no podrá ser saldado sin déficit aún cuando en él no se insertaran más partidas de gastos que aquellas que responden a los de carácter forzoso.

El alcalde comprende que el Gobierno agobiado con los gastos de la guerra en Marruecos, no podrá otorgar la subvención prometida a Barcelona, con lo que se hará más imposible la implantación de la ley.

## Noticias de la guerra

### Noticias de Marruecos

Noticias oficiales recibidas de Larache comunican que llegó sin novedad la columna del general Silvestre, la cual estuvo combatiendo ayer.

Pernoctó en T-Zenin marchando a Arcilá.

Formaba parte de la columna una batería y el batallón de Guadalajara.

Ha llegado el vapor *Canalejas* desembarcando siete oficiales y veinticuatro individuos de tropa y abundante material de guerra.

### Tropa a Algeciras

Telegrafían de Madrid, que el general Luque ha manifestado, que el sábado ó el domingo marcharán a Algeciras los batallones del Rey y León.

Procedente de Cataluña también marcharán los batallones de Estella y Alfonso XII.

Estas fuerzas permanecerán a la expectativa para caso de necesitarse que marchen a Marruecos.

## Del extranjero

### Exultán de Turquía

Telegrafían de Viena que está gravísimo, en Constantinopla, el exultán Abdul-Hamil.

Los médicos creen un próximo desenlace.

### Hundimiento de una mina

Dicen de París que se ha hundido una mina en Saint-Cheturre, sepultando a varios obreros, resultando cuatro muertos.

Se ha abierto una información para depurar responsabilidades.

## NOTICIAS VARIAS

### El Dulce Nombre de María

Ayer tarde se han cantado en nuestra Catedral solemnes vísperas en honor del Dulce Nombre, actuando de preste el M. I. Sr. Doctoral D. Eugenio Domáica y de cetros en el coro los muy ilustres Sres. Arcediano y Chantre, canónigos Sres. Cuervo y Ruiz y beneficiados, señores Zazurca y Aubray.

La notable capilla de nuestra Basílica, y dirigida por su maestro Sr. Gálvez, cantó alternando con el coro bajo, tres salmos y el «Magnificat» de Ravanelo.

Los asistentes a las Vísperas, permanecieron durante ella de pie, según costumbre de siempre que se celebra alguna fiesta de la Virgen.

Hoy, día de la fiesta, se cantará solemne «Tercia» y a continuación procesión de tres estaciones, luciendo los señores canónigos y beneficiados ricas capas pluviales color blanco, y cantándose durante ella el himno a la Virgen «Ave María Stella».

La Divina Majestad estará expuesta durante la función, predicando en ella el Sr. Lectoral D. Antonio García Cosano y cantándose una bella partitura.

Esta función está dotada, por el ilustre patrio gaditano, D. Francisco Vadillo Vendrel (que santa gloria sea).

Por la tarde se cantará segundas vísperas de la fiesta.

### Atención

Hemos recibido atento B. L. M. del nuevo presidente del Colegio Pericial Industrial, D. Julio Gastón Márquez, ofreciéndose en su cargo.

Agradecemos vivamente la atención.

### Defención

A las 15, por el guardia municipal, Eugenio Ruiz, fué detenida en el Depósito Municipal a disposición del Sr. Alcalde, por embriaguez, implorar la caridad pública y carecer de domicilio, Rafaela Ruiz Macías en la calle Alonso el Sabio.

### Navegación

Vapores correos de la Compañía Trasatlántica.

El «Reina Victoria Eugenia» salió el martes 9 de Tenerife para Montevideo.

El «Carlos de Eizaguirre» salió el martes 9 de Manila para Singapoore.

El «Clandio López» salió el lunes 8 de Colombia para Singapoore.

El «Alicante» salió el lunes 8 de Port-Said para Barcelona.

El «Montevideo» llegó el lunes 8 a Colon.

El «R. M. Cristina» llegó el sábado 6 a Veracruz.

El «Isla de Panay» salió el miércoles 10 de Dakar para Santa Cruz de la Palma.

El «Buenos Aires» llegó el miércoles 10 a New York.

### Presupuesto

Para su aprobación remite a este Gobierno civil el Ayuntamiento de Grazalema, presupuesto carcelario de ingresos y gastos perteneciente al partido judicial y año de 1914.

### Subasta desierta

Por el Ministerio de la Gobernación, se participa a este Gobierno civil haber sido declarada desierta en aquel Centro la subasta para la construcción de una Casa Consistorial en Ceuta.

### Sociedad

En Villamartin ha quedado constituida la Sociedad obrera denominada «La Amistad» habiéndose elegido Junta directiva y para la presidencia de la misma a D. Manuel Alvarez Barca.

### En San Francisco

El próximo miércoles 17, comenzará en esta iglesia, un solemne quinario en honor de la Impresión de las Llagas de San Francisco.

De las pláticas están encargados los señores García Cosano, canónigo Lectoral; Domáica, canónigo Doctoral; Deulofen, Penitenciario; Rivas Mourelles, capellán de la Cuna, y un padre franciscano.

La capilla de música del convento será reforzada por el notable tenor de nuestra Basílica Sr. Javalóyes.

El domingo 21, a las 11 en punto será la función principal, predicando en ella el M. I. Sr. Don

Leonardo Fernández Galindo, canónigo Magistral de la Santa Iglesia Catedral.

### El vapor «Canalejas»

Se dijo ayer que el vapor «Canalejas», llegará a este puerto el próximo domingo, conduciendo más de 200 heridos y enfermos de la campaña.

### Las fuerzas de Pavia

Noticias recibidas en esta, aseguran que una de las compañías del regimiento de Pavia, que marcharon a Algeciras, ha sido destacada desde dicha población a la Línea de la Concepción.

La manda el capitán D. Francisco Navarro Nieto.

### Supuestos naufragos

El Juzgado de instrucción de la Comandancia de Marinería de Algeciras, llama a Antonio Martos González, domiciliado últimamente en La Línea, para que comparezca en el término de treinta días en aquel Juzgado, y cuyo individuo el día 21 de Junio último, salió de las aguas de Algeciras para las faenas de la pesca en las costas de Marruecos, a bordo del falucho «San Luis», folio 63 de la tercera lista, de la matrícula de Almería, y que, según rumor público y por no tenerse noticia de su paradero actual, se supone haya naufragado con los tripulantes Miguel García Miranda (a) «Cara burro» y dos más, cuyos nombres y demás circunstancias se ignoran.

### Billetes baratos

Con motivo de la feria que se celebra en Jerez, en los días 14, 15 y 16 del corriente, y corridas anunciadas de novillos toros, habrá un servicio especial de viajeros, con billetes de ida y vuelta, a precios reducidos.

Costarán: desde el Puerto, pesetas 1'75 en segunda y 1 en tercera; Puerto Real 2'60 y 1'50; San Fernando 4 y 2'20; Aguada y Cádiz 5 y 3'20; Sanlúcar 3 y 1'60.

Se expendrán los días 13, 14, 15 y 16, para los trenes mixtos, y la vuelta del 14 al 17 por los mismos, ó por los trenes especiales que saldrán en las noches del 14 y 15 de Jerez, a las 21'50 para Cádiz y a las 22 para Sanlúcar.

Los viajeros de ese último punto podrán también utilizar para ida y vuelta los trenes correos.

### El pescado

Precios que alcanzaron las ventas del pescado en la tarde del 10 y 11 de Septiembre en el mercado de la Pescadería:

Pescadillas, pesada, pesetas 4'25, 3'25 y 3'00; acedias, 4'25 y 4'50; morrallas, 2'50, 2'00 y 2'25; salmonetes, 4'25 y 3'75; calamares, 4'25; chocos, 3'50; brecas, 3'00; corvina, 3'75; pargos, 3'25; lenguados, 8'00; caballas las 4 docenas 3'75.

Mercado de la mañana del día 11:

Pescadillas, pesada, pesetas 3'25 y 3'12; morrallas, 2'00 y 1'50; cabrillas, 0'75; corvinata, 3'00; fajaos, 2'50; pargos, 3'00; mero, 3'50; corvina, 3'50; lisas, 2'50; cherna, 3'25; sardinas, 2'12; boquerones, 2'25.

Mercado de la Libertad:

Pescadillas, kilo, pesetas 0'80; dentones, 0'35; corvina, 1'25; sardinas, 0'70; besugos, 0'50; corvinata, 0'50; calamares, 1'25; acedias, 1'25; morrallas, 0'50; rubios, 0'40.

Cádiz 11 Septiembre 1913.

### Juicio contradictorio

En la orden de la plaza de ayer se copia la siguiente general dada en Sevilla el 8 del corriente:

«En la Comandancia general de Larache se publicó en 13 de Agosto pasado la siguiente orden general:

«D. Vicente Valderrama Arias, comandante del Cuerpo de E. M. del Ejército, se halla instruyendo por disposición del excelentísimo señor comandante general de este territorio, el proceso prevenido en la Ley de 18 de Mayo de 1862 al primer teniente del Regimiento expedicionario de Infantería de Marina D. José Pereira Darnell, por los méritos contraídos en la acción del día 22 de Junio último, entre los zocos de T'Zenin y T'Zalata, en que fué mortalmente herido al desalojar al enemigo de una de las posiciones en que se había hecho fuerte.

Si algún individuo de la misma clase ó superior a la del interesado tuviera que exponer en favor ó en contra del derecho que pueda asistirle para su ingreso en la Real y Militar Orden de San Fernando, podrá hacerlo presentándose a dicho señor Juez ó por escrito y bajo palabra de honor, dentro del término preciso de ocho días, contados desde la fecha de la publicación de esta orden.»

### Correos de Canarias

Ayer llegó a nuestro puerto el correo de Canarias «Reina Victoria», conduciendo 71 pasajeros y cien bultos de plátanos.

A las once salió con rumbo a Canarias, el correo «Hespérides», llevando 22 pasajeros.

### Orden del general

El Excmo. Sr. General Gobernador militar ha tenido a bien ampliar la orden de la plaza conocida en 7 del mes anterior, en el sentido de que las noches que haya algún festejo, música ó iluminación, se retrasen los toques en los cuarteles en la misma forma que ha venido haciéndose hasta el 15 del referido mes.

Lo que de orden de S. E. se hace saber en ja de este día para conocimiento y cumplimiento.

El teniente coronel jefe de E. M., Gonzalo Gutiérrez.

### Detenciones

La policía detuvo ayer a José Monge Mayor, reclamado por este Juzgado de Instrucción.

En el momento de la detención se le ocupó

una maleta cerrada, un paraguas, una navaja y 18 pesetas en plata.

También detuvo al joven de 16 años de edad vecino de Madrid, fugado del hogar paterno.

### Capilla del Pópulo

Esta noche empieza la novena a su titular, predicando todas las noches el canónigo Magistral Sr. Fernández Galindo, rector de dicha Iglesia.

El domingo 14, a las 9 y media será la función predicando el catedrático del Seminario D. José Rivas Mourelle.

La capilla musical está a cargo de los señores Elías, Gómez Mora y Navarro acompañándolos al armonium el organista de la Catedral D. Camilo Gálvez Ruiz.

Todos los días de la novena habrá por la mañana a las siete y media, misa cantada.

### Enfermo

Desgraciadamente, se ha agravado en su enfermedad, el Sr. D. Manuel Martín de Mora, excomisionado del Ayuntamiento de Arcos y respetable convecino.

Ee de lamentar.

### Pátitur

Llegó ayer de Sigüenza, el bajo de copilla, hijo de esta capital, D. Diego Mata Cabello, para pasar un mes con su familia, que habita en estr. en uso de pátitur coral.

Sea bienvenido.

### Actor

Se encuentra en esta, para ultimar un negocio teatral, el distinguido director y notable primer actor de verso D. Manuel Ceballos, tan aplaudido en varias temporadas por nuestro público.

### A Valencia

Ha sido destinado a aquella provincia dominica y con residencia en el convento de la capital, el Rvdo. P. Fray Lorenzo G. Semper, Prior que ha sido, hasta hace poco del convento de esta, doado tanto trabajó en pró de nuestra Excelsa Patrona.

En el convento de aquella capital, estuvo con anterioridad a su priorato en esta, y a su celo y actividad se debe la construcción de la hermosa Iglesia que los PP. Dominicos, poseen en Va-enca.

Por esto y por sus grandes dotes espirituales y morales, sabemos ha sido muy bien acogido el traslado, por los valencianos; no es nosotros que sentimos grandemente la ausencia del benemérito hijo de Santo Domingo, tan querido y respetado en Cádiz.

### Autorización

El Sr. Gobernador civil ha autorizado las corridas de novillos-toros que han de celebrarse en Jerez en los días 14 y 15 del actual.

La fiesta de aviación, que también ha sido autorizada, será en los días 14 y 16 en el Parque González Hontoria.

El aviador Brunet llamado «El diablo de los aires» elevará su vuelo el primero de los citados días a las 10 de la mañana y el segundo a las cinco de la tarde.

Nuestro más sentido pésame enviamos a nuestro estimado convecino don Pedro Sicre, que hoy llora la pérdida de su hija Ladisláa, preciosa niña de seis años, que deja en el mayor desconsuelo a sus padres.

Ayer tarde verificóse el sepelio, al que concurrió numerosas personas de la amistad de tan distinguida familia.

Sea la expresión de nuestro sentimiento extensivo a la demás familia de la finada.

A Madrid y Barcelona marcharon en el expés de ayer, el jefe de Estadística de esta provincia, don Antonio Milego y el subintendente de la Armada don Manuel Arjona.

El vecino de Puerto Real don Ricardo Márquez, ha enviado a Málaga a su señor hermano don Manuel, primer teniente del regimiento de Alava, dos arrobas de vino, para los soldados de la compañía que manda.

A Lucena y Granada marchó ayer el coronel del regimiento de Pavia, don Pedro Lozano.

Fuó despedido por los jefes y oficiales de su regimiento y por el secretario del Gobierno civil don Leonardo Aranguren.

A Algeciras marchó ayer con sus bellas hijas, el coronel de Carabineros don Luis Mariño.

Le acompaña también el capitán ayudante de dicho Cuerpo, don Paulino Suárez.

Fueron despedidos por el teniente coronel de Carabineros don Antonio Aláez, comandante señor Bormas y otros amigos.

A Madrid regresó el almirante de la Armada don Ricardo Fernández de Celis.

En el andén de la estación le despidieron el capitán del puerto don Miguel Ambulody, teniente de navío señor Sánchez Ruiz, el general de la Armada señor Cano, la Excmo. señora condesa de Villafuente Bermeja, la esposa del jefe de Artillería señor García Veas y el señor don Eduardo Moyano.

## Comisión de Subsistencias

Presidiendo el Alcalde señor Rivas, se reunió esta tarde, a las seis menos cuarto, la Comisión de Subsistencias, asistiendo los señores Guilloto, Gallego, Ceballos, Gómez Plana, Ruiz Mateo y Santander.

Dióse lectura a una comunicación del Presidente, de reunión celebrada en el local de Sociedades obreras, diciendo que fué nombrado don Arturo Marengo en sustitución del señor Mariñas, vocal de la Junta de Subsistencias.

El señor Alcalde manifestó, que teniendo conocimiento de los deseos expresados por representantes de diversas entidades, acerca de la conveniencia de que fueran públicas las reuniones de la Comisión de Subsistencias, para la Prensa local, proponía una nueva votación acerca de ese extremo, para ratificar ó rectificar el acuerdo anterior, referente a ese punto.

El señor Gómez Plana dijo que había votado porque las sesiones fueran reservadas, como las de todas las comisiones; aunque después los acuerdos se hicieran públicos; pero si se entendía que la Comisión de Subsistencias era un organismo especial de funciones públicas, creado por el voto y las aspiraciones de la población en beneficio de la misma, votaba ahora por que la Prensa asistiera a los trabajos informativos de las sesiones, como así lo manifestó en la última reunión en el local de las Sociedades Obreras.

Se votó la proposición del señor Alcalde, y por unanimidad se acordó que las sesiones sean públicas, sólo para la Prensa.

A propuesta de la presidencia, se acordó oficiar al dueño de la dehesa de Campo Soto, para que pusiera el predio en condiciones de producir pastos y lo limpiara de gamones y otras yerbas perjudiciales.

El señor Ruiz Mateo propuso y se acordó, hacer las gestiones necesarias para que por la municipalidad, por medio de contrato ó de la manera que lo estime más conveniente la Alcaldía, se adquiriera el pescado directamente para que se abarate.

## De San Fernando

11 Septiembre 1913.

### Marina.—Disposiciones del Apostadero.

Pasó a disposición del Excmo. Sr. Comandante General de la Escuadra de Instrucción, el primer médico don Joaquín Asca.

—Se ha nombrado comandante del cañonero «Bonita», al capitán de fragata don Antonio Biondi y de la Viesca.

—Embarca en el contra-torpedero «Audaz», el segundo practicante don Ignacio Petre y Otero.

### Taurinas

En nuestro circo taurino según tenemos entendido, se celebrará una novillada el día 21 de los corrientes.

Actuará el valiente diestro jerezano Juan Montenegro (Gordito).

### Renuncia

Han hecho renuncia a la primera tenencia de alcalde, interin no se encargue de ella el Excmo. Sr. D. Manuel Gómez Rodríguez, los concejales señores don Federico Jiménez Facio, don Felipe Sánchez García, don Manuel Duarte de la Serna y don Exequiel Ruiz González.

Hoy se ofició al señor don Leonidas Rodríguez Sánchez, que no sabemos si habrá aceptado.

### Bañista

Marchó a Marmolejo para hacer uso de aquellas aguas, el concejal conservador de este Municipio y acreditado industrial, don Luciano González Bueno.

### Condes

Hay han visitado la población, de paso para Algeciras, los señores condes de Casa Torre, con sus bellas hijas.

LORA.

## BOLETIN RELIGIOSO

SANTO DEL DIA 12  
El Dulce Nombre de María; san Leoncio y compañeros mrs.

SANTO DEL DIA 13  
San Felipe mr. y stos Amado y Eulogio obs  
Jubileo

Día 12.—En la iglesia de la Palma.

Día 13.—En la misma Iglesia.

Se manifiesta a las 8 y se oculta a las 6.